



Comunicado de Prensa No. 168-11 Monterrey, NL., 04 de junio de 2011

## El Río Santa Catarina, listo para la temporada de huracanes: Conagua

- Se han removido de su cauce más de 4 Mm³ de material, para darle mayor capacidad hidráulica
- La Conagua ha invertido más de 900 millones de pesos (mdp) en los trabajos de limpieza y desazolve realizados en 27 kilómetros del cauce

Los trabajos de desazolve que se llevan a cabo en el Río Santa Catarina desde 2010, luego del paso del Huracán *Alex*, permiten darle mayor capacidad hidráulica a su cauce, con lo que se reducen los riesgos de inundaciones y daños provocados por las lluvias generadas por los fenómenos hidrometeorológicos.

"Aunque aún falta darle la figura geométrica a una sección del cauce, del año pasado a la fecha, el río está preparado para recibir un gasto de mil metros cúbicos por segundo (m³/s) más de lo generó el huracán *Alex*", aseveró en conferencia de prensa Óscar Gutiérrez Santana, Director General del Organismo de Cuenca Río Bravo, de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

"Los trabajos de desazolve realizados nos han permitido remover cerca de 4 millones de metros cúbicos (Mm³) de material ubicado dentro del cauce, lo que permite tener una capacidad mayor de la que se tenía antes de *Alex*. Faltan algunos trabajos por realizar que vienen ligados a una serie de necesidades como reubicación de tuberías, vialidades e infraestructura, pero estamos trabajando de la mano con las autoridades correspondientes para su conclusión", apuntó el funcionario.

Resaltó que la Conagua ha invertido más de 900 millones de pesos (mdp) en los trabajos de limpieza y desazolve realizados en 27 kilómetros del cauce, con el objetivo de incrementar su capacidad hidráulica para el tránsito de poco más de 5 mil m³/s de agua, lo cual, de acuerdo a un estudio realizado por el Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey, es suficiente para un período de retorno de 100 años.

"Con ello pretendemos, si bien no eliminar los riesgos, sí reducirlos a un mínimo y todo ello aunado a la concientización que ha tomado la ciudadanía, que inmediatamente atiende a los llamados que Protección Civil realiza a través de los medios de comunicación".

Por otra parte, al dar a conocer el inicio de la temporada de Ciclones Tropicales 2011, mencionó que las lluvias generadas podrán ser benéficas para Nuevo León debido a que desde octubre del año pasado padece una sequía estacional.

00000